

XLV SEMINARIO SATO
TÉCNICAS PERCUTÁNEAS EN CIRUGÍA DE RAQUIS TORACOLUMBAR
Sevilla, 19 y 20 de mayo de 2006

Los pasados días 19 y 20 de Mayo se celebró el XLV Seminario SATO, que en esta ocasión trató el tema «Técnicas percutáneas en cirugía de raquis tóraco-lumbar», en Sevilla, organizado por los integrantes de la Unidad de Columna del Servicio de COT del Hospital de Valme de Sevilla, Dres. Ricardo Mena-Bernal Escobar, José Ramón Galera Díaz y Francisco Castilla Serrano.

El Seminario fue precedido, en la tarde del viernes 19, de una mesa taller práctica como jornada de residentes, organizada por los mismos organizadores del Seminario y por los residentes del Servicio de COT de Valme, y que consistió en cinco mesas taller sobre Rizolisis ALAR, Vertebroplastia, Cifoplastia, Hidrocisión y Ozonoterapia, con gran asistencia de residentes de la especialidad y de cirujanos de columna de nuestra comunidad. Posteriormente se presentó una ponencia sobre una herramienta informática en desarrollo para plantea-



miento quirúrgico e instrumentación de columna y otra sobre fracturas vertebrales osteoporóticas y su tratamiento médico. A continuación se sirvió una copa en la terraza del Hotel NH Central Convenciones, donde se celebró el Seminario.

Al día siguiente, Sábado 20 de Mayo, tuvo lugar el XLV Seminario SATO, con gran asistencia de público y en el que se trataron temas de actualización sobre Vertebroplastia y Cifoplastia, Ozonoterapia, Hidrocisión, Rizolisis, Anuloplastia térmica y Nucleoplastia por radiofrecuencia, lo que suscitó un interesante y en ocasiones apasionado debate al respecto de algunas técnicas controvertidas.

Con más de 110 inscritos en el evento, este Seminario se encuadra en los acontecimientos científicos de la conmemoración del 50 aniversario de la fundación de nuestra Sociedad. A este respecto, hay que reseñar que los organizadores han donado a la SATO un logotipo conmemorativo de esta efeméride.

Ricardo Mena-Bernal Escobar

